

CHABEUIL Au collège Marc-Seignobos pour les élèves de 6^e

Une journée pour adopter la “transport attitude”

C'est au collège Marc-Seignobos de Chabeuil que l'Association nationale pour les transports éducatifs de l'enseignement public (Anateep) a lancé, voilà quelques jours, la 33^e campagne d'éducation à la sécurité et la citoyenneté dans les transports collectifs de jeunes, baptisée “Transport attitude”.

Et c'est ce jour-là, le jeudi 26, que l'établissement a choisi pour sensibiliser, comme il le fait chaque année, l'ensemble des classes de sixième, aux bonnes habitudes à prendre dans les transports scolaires. Les collégiens, par groupes de deux sections, ont été accueillis, à la salle polyvalente, par Jean-Luc Vivet et Alain Henry, animateurs de l'Anateep -prévention MAIF.

Tous deux leur ont expliqué, en présence des enseignants, les risques inhérents au transport en car, avant la montée, pendant et après. Lors d'une



Un des animateurs de l'Anateep, Jean-Luc Vivet, expliquant aux collégiens les consignes avant de monter dans le car.

présentation vivante et interactive, agrémentée de photos et de schémas, les collégiens ont pu découvrir les dispositifs de

sécurité installés dans les cars, les précautions à prendre à la montée et la descente, sans oublier les règles à suivre en cas

d'évacuation avec, à l'appui, des exemples d'accidents survenus dans la région. Car, si le car est considéré comme un des

moyens de transport plus sûrs, il présente, des enfants non informés des dangers potentiels. Après la théorie, la pratique. Les collégiens ont pu, grâce à un car mis à disposition par Cité de la Sécurité, vérifier les explications données et bénéficier de démonstrations concrètes. À l'extérieur, ils ont pu, outre, examiner tous les problèmes d'accidents mortels. Puis, à l'intérieur du car, ils ont été conduits à repérer les équipements de “sécurité passive” tout en essayant de mémoriser les consignes de sécurité et la hiérarchie d'utilisation des différents dispositifs d'évacuation en fonction de la situation. Pour terminer, lors d'exercices d'évacuation rondement menés, ils ont montré leur capacité à sortir du car en environ 25 secondes !

Un record en quelque sorte pour certains élèves sous le regard satisfait de Nicole Bonnefoy, secrétaire et présidente nationale de l'Anateep.

CHABEUIL

Transport scolaire : boucler sa ceinture n'est pas ringard

L'Association nationale pour les transports éducatifs de l'enseignement public (Anateep) a lancé sa 33^e campagne d'éducation à la sécurité et la citoyenneté dans les transports collectifs de jeunes, Transport attitude, au collège Marc Seignobos de Chabeuil.

À cette occasion, le principal du collège, Bernard Forot, a accueilli Nicole Bonnefoy, sénatrice et présidente nationale de l'Anateep, Marylène Peyrard, présidente de Valence Romans Déplacements (VRD), Paul Vidal, conseiller régional délégué aux transports scolaires, Patrick Ranc, représentant l'inspecteur d'académie, Pascal Pertusa, maire et conseiller départemental de Chabeuil, sans oublier les présidents, représentants ou animateurs bénévoles de l'Anateep de plusieurs départements français.

Après avoir assisté à la sensibilisation des élèves

de sixièmes aux consignes de sécurité dans les transports scolaires, tous se sont retrouvés, autour de Nicole Bonnefoy, pour lancer la 33^e campagne nationale intitulée "Sans ceinture, non au futur".

« Boucler sa ceinture sauve des vies »

Il faut savoir que le port de la ceinture de sécurité dans les autocars est très peu respecté par les adultes et les enfants, malgré son caractère obligatoire. Or, en cas de retournement ou de renversement du car, la ceinture évite l'éjection du passager mais permet aussi de ne pas transformer les voyageurs en projectiles. Aussi a répété avec conviction Nicole Bonnefoy : « qu'il s'agisse de transport scolaire et périscolaire, occasionnel, ou sur des lignes librement organisées, boucler sa ceinture n'est pas ringard, c'est un geste utile pour soi-même et les autres. Car tout accident routier peut entraîner le



La sénatrice et présidente de l'Anateep, Nicole Bonnefoy, entourée de Marylène Peyrard, présidente de VRD et de Paul Vidal, conseiller régional délégué aux transports scolaires.

décès ou de graves séquelles et de lourds handicaps chez les victimes. »

L'adateep 26-07 présidée par Danielle Emery

Nicole Bonnefoy a rappelé qu'en 2018, 212 000 élèves, de la maternelle au lycée, avaient été sensibilisés par l'Anateep en France, grâce à 200 bénévoles qui ont assuré 2 753

interventions. En Drôme et Ardèche, neuf bénévoles sont intervenus auprès de 9 700 élèves de 74 établissements, dont 63 collèges. Aussi s'est-elle réjouie de l'extension de la section Drôme en association bi-départementale Drôme-Ardèche (Adateep 26-07) que préside désormais Danielle Emery. Pour terminer, elle a salué l'Éducation nationale



Danielle Emery, présidente de la récente Adateep 26-07.

et Valence Romans Agglo pour la mise à disposition d'un car éducatif ainsi que la Région Auvergne Rhône-Alpes. M^{me} Peyrard et M. Vidal, ont détaillé les actions de VRD et de la Région qui sont des plus significatives, concernant la sécurité, la sûreté des transports scolaires et collectifs, et le respect de l'environnement.